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ANOS

Durante a entrega dos 
prêmios do décimo sorteio 
Nota Paraná, realizada na 
segunda-feira (26), um dos 
temas mais comentados foi a 
possibilidade das entidades, 
sem fins lucrativos, partici-
parem do reembolso de até 
30% do ICMS pago em bens e 
servidos e de sorteios mensais 
em dinheiro.             página 5

Projeto 
de Pauliki 
beneficia 
entidades

44º FENATA 
tem 234 
espetáculos

'NOTA SOCIAL'

A 44ª edição do Festival 
Nacional de Teatro – Fenata, 
promovido pela Universidade 
Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG), teve inscritos 234 
espetáculos, de 62 cidades 
localizadas em 16 estados e 
no Distrito Federal. O festival 
ocorre de 9 a 16 de novembro, 
em espaços culturais de Ponta 
Grossa e região.        página 6

O deputado licenciado e secretário 
de Estado do Desenvolvimento Urbano, 
Ratinho Jr., acompanhado do presidente 
estadual do PSD, deputado federal Sandro 
Alex, visitaram Carambeí na manhã de 
terça-feira (27) para apoiar a campanha 
dos candidatos Osmar Blum (PSD) e Leon 

Larocca (PV) à prefeitura de Carambeí.
Eles visitaram estabelecimentos co-

merciais e após se deslocaram até as vilas 
Banana, Mangabeira e Vatão, onde Blum 
pediu o apoio de Ratinho para executar 
o projeto de pavimentação de ruas das 
vilas.                    página 7

PAULIKI entusiasmado

Três escolas da rede pública es-
tadual de Castro  foram selecionadas 
para  participar do programa Escola 
1.000  lançado na terça-feira (27), pelo 
governador Beto Richa e que vai des-
tinar R$100 milhões para mil escolas 
estaduais. Entre as escolas escolhidas 
estão o colégio estadual Matilde Baer, 
Escola Joana Torres Pereira e o colégio  
São Sebastião, na colônia do Maracanã, 
todos em Castro.                   página 5

Secretária fala 
das ações 
de sua pasta

OBRAS E SERVIÇÕS PÚBLICOS

Divulgação

Próxima ao fim da atual gestão 
na Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, a secretária Neide 
Watanabe avalia trabalhos desenvolvi-
dos ao longo da administração, entre 
2013 e 2016. Em conversa com a 
reportagem, ela explicou que uma 
das obras mais desafiadoras foi a do 
Hospital Anna Fiorillo Menarim.               
                             página 4

FISCALIZAÇÃO DE RODOVIAS PEDAGIADAS É QUESTIONADA

Três colégios 
de Castro 
estão no 
Escola 1.000

Caramuru só
quer a vitória

DIANTE DO TOLEDO

Hoje (28) o Calçados Ca-
tarinense / Caramuru Futsal 
entra em quadra diante do 
Toledo Futsa l .  A part ida 
está marcada para as 20h30 
no Ginásio Pagnacco, em 
Castro. A equipe vem de dois 
placares negativos no Estadu-
al e outro resultado, a não ser 
a vitória, interessa a equipe. 
             página 7

Divulgação

TORCIDA está convocada

página 3

Venda de 
celulares 
aumentou 120%

SOCAVÃO CONECTADO

Toda a transformação pela qual vem 
passando Socavão, após a instalação da 
torre da TIM, tem beneficiado não só 
moradores do distrito e das localida-
des próximas, mas também quem tem 
comércio no setor. É o caso de Maely 
Butture Kubis, sócia-proprietária da 
D3M Comercial.         página 05

SANDRO alex, ratinho Junior e osmar blum juntos em Carambei

Empate técnico na 
'corrida eleitoral'

PARA A PREFEITURA DE CASTRO

Registrada no Tribunal Regional Eleitoral do Paraná sob número 09878/2016, a mais 
recente pesquisa divulgada pelo Instituto de Pesquisa Visão e divulgada nesta terça-feira (27) 
nas páginas do jornal ponta-grossense Diário dos Campos, coloca em condição de empate 
técnico os dois polarizadores da corrida eleitoral à Prefeitura Municipal de Castro. Numa simu-
lação única com os três candidatos a prefeito de Castro, Moacyr Fadel (PMDB), da Coligação 
Avança Castro, está apenas quatro pontos percentuais à frente de Marcos Bertolini (PSDB), 
da Coligação Castro É Maior, e 27% à frente de Aline Sleutjes, da Coligação Castro Pode 
Mais. Moacyr tem 37% da preferência dos eleitores contra 33% de Marcos. Considerando 
que a margem de erro é de 4,9% para mais ou para menos, segundo o Instituto Visão, ambos 
estão empatados tecnicamente nesta reta final da campanha. Foram ouvidos 400 eleitores nos 
dias 21, 22 e 23 deste mês de setembro.           página 5                        

CARAMBEÍ 2016

Civil prende 
suspeitos de 
estelionato

MÁQUINAS AgRÍCOLAS

A Polícia Civil de Piraí do 
Sul realizou importante prisão 
no último final de semana. 
Após investigações, a equipe 
comandada pelo delegado 
titular da cidade prendeu, em 
flagrante, dois homens suspei-
tos de integrar uma quadrilha 
de estelionatários. De acordo 
com a polícia, estima-se que 
os golpes causaram um preju-
ízo aproximado no valor R$ 1 
milhão.                         página 7

R$ 100 MI PARA OBRAS

 PESQUISA 
ESTIMULADA

Divulgação 

Ratinho Jr. e Sandro Alex realizam 
visita de apoio à Blum e Larocca

D
ivulgação 
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00

ASSINATURA

Página Um Jornais e Publicações Ltda

CNPJ  81.405.763/0001-14
Fundado em 1º de outubro de 1.989

Diário desde 19/01/2005

www.paginaum.com              

Redação e Administração
Benjamin Constant, 490

Tel. (42) 3232-5148
CEP 84.165-220 - Castro - PR

Órgão oficial dos 
municípios de Castro, 

Tibagi e Arapoti

Distribuição
MARENDA

(42) 3028-8990 

Diretor-Editor
SANDRO ADRIANO CARRILHO

Reg. Prof. nº 2447/10/43V-PR
sandrocarrilho@paginaum.com

Diretor de Jornalismo
ALVARO PARRINO

A) Os conceitos emitidos em       
artigos assinados podem não       

representar a opinião do jornal;

B) É expressamente proibi-
do qualquer reprodução de                    

texto publicado;

C) Página Um circula nas cidades  
de Castro, Carambeí, Piraí  do Sul,  

Telêmaco Borba, Tibagi,  Jaguariaíva, 
Arapoti, Palmeira  e Ponta Grossa.

Impressão
FOLHA DE
LONDRINAAf

ilia
d

o
 a

Sempre sufocado por Ponta Grossa – o maior município dos Campos Gerais – Castro vem, ao longo de décadas sentido 
uma espécie de sufoco, quase sempre preterido em suas aspirações progressistas e de crescimento. As indústrias que buscam 
instalar unidades na região, por exemplo, por conta do maior brilho emanado pela Princesa dos Campos, freia seus anseios, 
poda suas pretensões e engole uma angustiante sensação de irmão desprezado. Parece que a situação vai mudando. E quando 
um parlamentar vem a Castro, estufa os peitos, conta histórias e revela a todo pulmão que Castro é a bola da vez no cenário, 
temos que comemorar. Comemorar e aproveitar para tirar proveito de uma realidade que foi se consolidando no longo tempo 
em que estivemos rejeitados, nunca priorizados em nossas causas e desejos. É chegada a hora. Nossos representantes em Curi-
tiba e Brasília têm que ser acionados para não perder as oportunidades, porque cavalo encilhado não passa duas vezes.

É A NOSSA HORA

EDITORIAL

“
Dica de Saúde

A prática regular de 
exercícios físicos, só traz 
benefícios a saúde. 
Reduz o percentual de 
gordura, regula os níveis 
hormonais, aumenta 
sua disposição, previne 
lesões e doenças!

Alessandro Sancandi Fischer

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

26ºC

09 ºC

23ºC

11 ºC

100%
39%

87%
36%

Quarta
28/09

Quinta
29/09

100%

Sol com muitas nuvens. Não chove.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 27/09/2016

Sol com muitas nuvens a tarde. A noite o céu fica nublado e pode chuviscar.Sol com muitas nuvens a tarde. A noite o céu fica nublado e pode chuviscar.

Sol com muitas nuvens. Não chove.

 prop

EMPATE TÉCNICO
A pesquisa registrada no TRE encetada pelo Instituto Visão 

e divulgada em Ponta Grossa pelo jornal Diário dos Campos em 
torno da corrida eleitoral em Castro, dá uma ideia concreta da 
reta final para as eleições do dia 2. Se antes da campanha as 
pesquisas não precisavam, obrigatoriamente, ser registradas na 
Justiça Eleitoral, e demonstravam uma realidade bem diferente da 
pré-campanha, hoje os números são muito diferentes. A realidade 
da ‘Campanha do Bem’ parece ter dado resultado muito positivo 
na conscientização dos eleitores castrenses. 

CANDIDATO 
DO BEM

Com margem de erro, 
segundo o Instituto Visão, de 
4,9% para mais ou para menos, 
O candidato Fadel Jr, tem 37% 
das intenções de voto. Marcos 
Bertolini, que o castrense con-
vencionou chamar de ‘Candidato 
do Bem’ tem 33%, seguido da 
vereadora do PR, Aline Roberto, 
que tem 10% da preferência dos 
eleitores. Ela perde para os elei-
tores consultados que disseram 
não saber em quem votar, que 
atingiriam o percentual de 16% 
se as eleições acontecessem 
hoje. 

ELEITOR
 IMPRESSIONADO
Hoje, apontam os dados 

da pesquisa 098978/2016 
registrada no TRE, o cresci-
mento do nome do vice-pre-
feito Marcos Bertolini (PSDB) 
é categórico, senão meteórico. 
Em menos de um mês de cam-
panha acirrada, o tucano, que 
começou bem atrás na corrida, 
já está empatado tecnicamente 
em primeiro. E chega com 
pique de vitória. A trajetória de 
Marcos neste período chega a 
ser surpreendente e o eleitor 
prova, de novo, que sabe o que 
quer para sua cidade.

PT DESTRUIDOR
Para observadores de plantão, a queda de Aline tem tudo a 

ver com o engajamento do PT – Partido dos Trabalhadores à sua 
campanha. O ainda pernóstico, mas destronado partido de Dilma, 
Lula e Gleisi Hoffmann integra a coligação de sustentação de 
Aline que não conseguiu se livrar do incômodo apoio que em lugar 
de reforçar a campanha teria derrubado, dia a dia, a candidatura. 
Até porque a verdade é uma só. Ninguém mais quer votar no PT, 
reconhecido muito mais nos dias atuais como uma quadrilha inde-
cente e menos como agremiação política séria.

QUEM DECIDE
Realizada nos dias 21, 22 e 23 últimos, a pesquisa envolveu 

400 eleitores, apresentando, segundo o Instituto Visão, 95% de 
confiança na margem de erro inferior a 5%. E a amostragem retra-
taria a realidade atual. O índice de votos brancos e nulos chegaria 
a 1%, um dos menores das últimas eleições no município. O índice 
de 16% dos eleitores consultados que não sabem em quem votar 
poderá ser decisivo na campanha. Para o lado que penderem, 
estes votos dariam outra cara para a eleição. 

52.725 ELEITORES
Isto porque, levando-se em consideração um universo atualizado 

de 52.725 eleitores, o município de Castro teria 8.436 eleitores 
indecisos que podem mudar sensivelmente as cores do quadro. São 
estes eleitores que passariam a ser flertados mais de perto pelas 
campanhas nesta reta final antes das eleições e, como sempre, é o 
grupo mais visado. E as churrascadas bancadas por correligionários 
de um certo candidato vão acontecendo por Castro City.

Personal Trainer e especialista 
em Treinamento Funcional

NOTA 10
Para a colocação de 

'pardais' na rodovia PR 
340, que corta o períme-
tro urbano de Castro no 
Jardim das Araucárias. A 
região tem sido, ao longo 
dos anos, palco de inúme-
ros acidentes que tem cei-
fado a vida de castrenses, 
adultos e crianças, infeliz-
mente.  E os 'pardais' vão 
evitar este triste cenário, 
com certeza.

NOTA 0
Para a senadora Gleisi 

Hoffmann e seu marido, o 
ex-ministro Paulo Ber-
nardo, ambos petistas que 
devem ir ao banco dos 
réus pelos crimes de cor-
rupção passiva e lavagem 
de dinheiro. Eles são acu-
sados de usar 1 milhão de 
reais desviados de contra-
tos da Petrobras na cam-
panha dela ao Senado, em 
2010. Só sujeira.

CARAMURU - SÁBADO (28), À PARTIR DAS 20 HORAS

SIGILOSAMENTE *** Interessante como ninguém no 
âmbito da Prefeitura de Castro sabia informar o horário da che-
gada do secretário Pepe Richa, irmão do governador Beto Richa. 
***O secretário de Estado da Infraestrutura e Logística viria para 
liberar o Contorno Norte. ***A assessoria de comunicação cas-
trense desconhecia o fato. ***Atletas do Caramuru, sem receber 
salários, irão até o prefeito Reinaldo buscar soluções. ***Até...

PRA REFLETIR *** ”A politica não deveria ser a arte de 
dominar, mas sim a arte de fazer justiça.” (Aristóteles, filósofo 
grego discípulo de Platão que faleceu em 322 a.c)

O fim do processo de impea-
chment, ao contrário do que sido 
apregoado, não deverá alterar sen-
sivelmente o “modus operandi” do 
governo, que continuará suscetível 
a pressões e sujeito a uma contínua 
negociação com o Congresso. Este 
comportamento decorre, mais do que 
da interinidade ou não do governo 
Temer, da mudança do comporta-
mento dos deputados que, historica-
mente, fazem parte do baixo clero e 
que, após Eduardo Cunha, acorda-
ram para o poder que detêm e pas-
saram a usá-lo, cientes da capacidade 
de pautar o Congresso, à revelia do 
governo.

As dificuldades em avançar, tanto 
na limitação dos gastos como na 
reforma da Previdência ou na moder-
nização das relações capital- traba-
lho, deverão continuar presentes e 
até aumentar em função das próximas 
eleições municipais e, principalmente, 
da sucessão presidencial. Simplifi-
cando, o PMDB quer fazer bondades 
para se reeleger em 2018, enquanto 
o DEM e o PSDB querem que faça 
maldades para carregar o ônus e, 
assim, sair do páreo e entregar o país 
para eles, razoavelmente ajustado, 
em 2018.

A baixa sensibilidade da equipe 
econômica com os problemas do 
setor produtivo faz com que, em vez 
deste ser visto como parte indispen-
sável da solução, seja encarado, na 
maioria das vezes, como fazendo 

parte do problema. Há uma crença 
quase religiosa de que o ajuste das 
contas públicas resolve praticamente 
tudo e o crescimento econômico virá 
como uma simples decorrência.

Sem querer diminuir a impor-
tância dos erros cometidos e da 
incompetência do governo Dilma no 
agravamento da crise, é necessário 
destacar que os novos detentores do 
poder, na realidade, de tanto repetir 
uma leitura extremamente simplifi-
cada de suas causas acabaram acre-
ditando no discurso de que todos os 
nossos males decorrem do abandono 
do “tripé econômico” agravado pelo 
excesso de gastos do governo e con-
sequente desequilíbrio fiscal.

Não atentaram, até agora, na 
importância do fato de as empresas 
e famílias estarem crescentemente 
endividadas, passando de 35% do 
PIB em 2005 para mais de 75% do 
PIB em 2015 numa economia que 
começa a perder fôlego a partir de 
2011. De fato, a partir daquele ano, 
as empresas perdem margens de 
forma contínua chegando a pratica-
mente zerar sua rentabilidade a partir 
de 2013 em função do baixo cresci-
mento e forte elevação das despesas 
financeiras.

O ajuste cambial que permitiria, à 
indústria, uma saída alternativa para a 
recessão interna foi jogado fora, mais 
uma vez, em nome do combate à 
inflação que, por não ser uma inflação 
de demanda, resiste teimosamente a 

taxas de juros extremamente elevadas 
que agravam ainda mais a situação 
dos consumidores e das empresas. 
O ministro Meirelles chega a afirmar 
que o Real apreciado favorece os 
investimentos, o que não faz sentido 
para o setor produtivo.

Na realidade, o Dólar baixo tem 
o efeito oposto. Ele reduz o preço 
dos produtos importados que con-
correm com os produtos nacionais, 
estabelece um teto no preço de nos-
sos produtos independente de custos 
crescente, o que significa redução ou 
eliminação de margens, e impossi-
bilita a exportação, pois o preço do 
produto brasileiro sobe em Dólares 
para garantir ao exportador os mes-
mos Reais. É óbvio que, nestas cir-
cunstâncias, investir em produção é 
um contrassenso.

Haverá sempre quem defenda 
que a competitividade não depende 
exclusivamente do câmbio, o que, 
“strictu senso”, é correto, mas, no 
mundo real, ganhos de competitivi-
dade na área sistêmica, ou seja, em 
infraestrutura, reformas trabalhista e 
tributária, educação, segurança jurí-
dica... vão continuar na lista de dese-
jos por muito tempo ainda, enquanto 
que ganhos de produtividade, que 
são da alçada das empresas, depen-
dem de investimentos, ou seja, da 
existência de margens adequadas e, 
portanto, de um câmbio competitivo.

Sem medidas que favoreçam a 
redução do endividamento da indús-

tria e a recuperação de suas margens, 
via financiamento a custos compatí-
veis com o retorno das empresas e 
câmbio competitivo, não haverá pos-
sibilidades de aumento da arrecada-
ção e, portanto, de ajuste das contas 
públicas pelo lado da receita. Há, 
ainda, riscos maiores com relação 
a nosso parque industrial. A indús-
tria de transformação, por exemplo, 
estará reduzida, em fins de 2016, à 
metade do que era há pouco mais de 
dez anos, com o consequente agrava-
mento do processo de desindustriali-
zação e da perda de importantes elos 
da cadeia produtiva.

É fundamental, portanto, sensi-
bilizar o governo de que as medidas 
capazes de estimular a retomada 
do crescimento econômico como a 
redução da Selic e das taxas de juros 
de mercado, a regularização do cré-
dito, a adoção de uma política cam-
bial que favoreça a manutenção de 
um câmbio competitivo e com baixa 
volatilidade e a aceleração do pro-
grama de investimentos em infraes-
trutura têm que ser implementadas 
simultaneamente com o ajuste fiscal 
e com as indispensáveis reformas 
previdenciária e trabalhista.

 *Mário Bernardini é engenheiro 
e diretor de competitividade, 

economia e estatística da ABIMAQ 
– Associação Brasileira da Indústria 

de Máquinas e membro do Grupo 
Reindustrialização

Após o impeachment * Mauro Bernardini
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A Segunda Turma do STF decidiu colocar no 
banco dos réus a senadora Gleisi Hoffmann e seu 
marido, Paulo Bernardo, que foi ministro de Lula e 
de Dilma. Pelos crimes de corrupção passiva e lava-
gem de dinheiro. Os dois são acusados de usar 1 
milhão de reais desviados de contratos da Petrobras 
na campanha dela ao Senado, em 2010.

Também vira réu Ernesto Rodrigues, apontado 
pela PGR como emissário da propina. Dias Toffoli e 
Ricardo Lewandowski acompanharam o relator Teori 
Zavascki.

GLEISI E BERNARDO SÃO RÉUS

Nesta manhã, o presidente pediu a Moraes mais cuidado e 
deixou claro que sua fala não o agradou. Segundo um auxiliar 
presidencial, Temer cobrou que as posições de ministros sejam de 
governo e não pessoais. Segundo auxiliares do presidente, Temer 
ficou satisfeito e considerou o episódio superado.

NÃO FALOU

O chefe da Casa Civil Valdir Rossoni disse que o Governo 
do Paraná está estudando ferramentas e mecanismos que per-
mitam melhorar a participação do cidadão nas ações do Estado. 
“O poder público precisa se adaptar às modernidades do século 
XXI e facilitar a comunicação com os cidadãos”, defendeu ele 
durante encontro com proprietários de jornais semanários no 
Palácio Iguaçu.

INTERAÇÃO

O presidente Michel Temer 
se reuniu nesta terça-feira com 
o ministro da Justiça, Alexan-
dre de Moraes, por cerca de 
dez minutos no Palácio do 
Planalto. O presidente teria 
cobrado explicações sobre as 

declarações do ministro no 
último domingo antevendo a 
operação que resultaria na pri-
são do ex-ministro da Fazenda 
Antonio Palocci, batizada pela 
força-tarefa da Lava-Jato de 
“Omertà”.

SEGUNDA CHANCE

O juiz João Luiz Manassés 
de Albuquerque Filho, da 1ª 
zona eleitoral de Curitiba, mul-
tou o candidato Gustavo Fruet 
(PDT) e o secretário municipal 
de Comunicação, Paulo Vítola, 

em R$ 50 mil cada um, por 
uso indevido de publicidade 
institucional na campanha de 
Fruet nas eleições deste ano. A 
coligação de Fruet também foi 
multada em R$ 50 mil.

FRUET MULTADO

É a primeira vez que uma pesquisa oficial registrada mostra 
André na segunda posição. André Pioli sofreu duras críticas nas 
últimas semanas por ter faltado a debates promovidos por insti-
tuições como a Mitra Diocesana, da Igreja Católica.

LEVOU CACETE

A corrida eleitoral pela 
Prefeitura de Paranaguá deu 
uma reviravolta na última 
semana. Nova pesquisa elei-
toral registrada que mos-
tra Marcelo Roque lidera as 

intenções de voto a poucos 
dias da votação.  Os dois apa-
recem com 30,4% das inten-
ções de voto. André Pioli 
(PSC) aparecem com 28,4% 
das intenções de voto.

VIRADA EM PARANAGUÁ

O deputado licenciado e 
secretário de Estado do Desen-
volvimento Urbano, Ratinho Jr., 
acompanhado do presidente 
estadual do PSD, deputado 
federal Sandro Alex, visitaram 
Carambeí na manhã de terça-
feira (27) para apoiar a campa-
nha dos candidatos Osmar Blum 
(PSD) e Leon Larocca (PV) a 
prefeitura de Carambeí.

Eles visitaram estabeleci-
mentos comerciais da região 
central e após se deslocaram até 
as vilas Banana, Mangabeira e 
Vatão, onde Blum pediu o apoio 
de Ratinho para executar o pro-
jeto de pavimentação de ruas 
das vilas.

Ratinho assumiu o compro-
misso de trabalhar junto com 
Blum na execução dos projetos 
de pavimentação. “Nós vie-
mos conhecer in loco, saber 
da necessidade desses bairros 
importantes da cidade e tam-

bém buscar solução. Faço um 
compromisso com Blum, junto 
com o [deputado federal] San-
dro Alex, de trazer os investi-
mentos para melhorar a vida das 
pessoas, trazendo pavimentação 
para essas ruas”, declarou.

Sandro Alex lembrou que 
Ratinho é um dos grandes par-
ceiros de Carambeí. “Ratinho 
já fez pelo [Jardim] Eldorado, 

o asfalto já está pronto, aqui 
[Bairro AFCB] já estamos com 
o saneamento pronto, agora o 
secretário nos garante os recur-
sos para pavimentação”, desta-
cou o deputado.

Blum aproveitou a oportu-
nidade para agradecer nova-
mente o apoio de Ratinho Jr, 
que viabilizou os recursos para 
pavimentação de 24 ruas do 

Jardim Eldorado, revitalização 
da Avenida dos Pioneiros e revi-
talização da Rua Paranapanema 
no bairro Boqueirão. “O secre-
tário além de ser um grande 
amigo nos auxiliou a realizar o 
maior programa de pavimenta-
ção da história de Carambeí, em 
pouco mais de três anos investi-
mos mais de R$ 18 milhões em 
asfaltos e obras”, disse.

Sandro Alex e Ratinho Junior solidários com o prefeito Osmar Blum rumo à reeleição

Sandro Alex e 
Ratinho Junior 
ratificam 
compromissos

Divulgação

Ratinho Jr. e Sandro Alex fazem 
visita de apoio à Blum e Larocca

CARAMBEÍ 2016

Da Assessoria

O Departamento de Estradas 
de Rodagem do Estado (DER) 
falha na fiscalização das conces-
sionárias que operam as rodovias 
pedagiadas do Paraná. A conclu-
são é de auditoria realizada pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-PR) nos lotes 1 e 5 do Anel 
de Integração - conjunto de rodo-
vias atualmente sob operação de 
empresas privadas.

Os dois lotes foram seleciona-
dos para a auditoria em razão de 
sua representatividade no contexto 
do transporte estadual. De respon-
sabilidade da concessionária Eco-
norte S/A, o Lote 1 é composto 
por trechos das PRs 090, 323 e 
445; e das BRs 153 e 369, esta 
última ligando Londrina à divisa 
com o Estado de São Paulo. O 
Lote 5 é administrado pelo grupo 
CCR-Rodonorte e compreende a 
ligação entre o Norte do Paraná e 
Curitiba (pelas BRs 376 e 277) e 
a PR-151, entre Ponta Grossa e 
Jaguariaíva.

A principal conclusão da Ter-
ceira Inspetoria de Controle Externo 

- unidade do TCE responsável pela 
fiscalização do DER em 2014, 
quando a auditoria foi realizada - é 
de que o órgão, ligado à Secretaria 
Estadual de Infraestrutura e Logís-
tica, não consegue garantir a obser-
vância dos padrões técnicos de 
qualidade estabelecidos nos contra-
tos para as pistas das rodovias dos 
lotes inspecionados.  Os técnicos 
constataram grande quantidade de 
defeitos no asfalto.

A auditoria também compro-
vou que o DER não controla os 
prazos estabelecidos pelo próprio 
órgão para a correção dos defei-
tos na pista, nem a qualidade das 
intervenções feitas pelas empresas. 
Também não aplica as multas pre-
vistas. O DER limita-se a notificar 
as irregularidades e fixar prazos 
para suas correções.

 A fiscalização ineficaz dificulta 
a aplicação, pelo Estado, das san-
ções previstas nos contratos contra 
as concessionárias. O Relatório 
de Auditoria afirma que a situação 
se reflete em baixa qualidade do 
serviço concessionado. "Apesar 
de contar com corpo técnico qua-
lificado, meios técnicos e recursos 

financeiros, o DER não exerce seu 
poder fiscalizatório de modo que 
seja capaz de fazer cumprir e garan-
tir que se obtenham os padrões de 
qualidade estabelecidos em con-
trato", conclui o trabalho técnico.

 
RECOMENDAÇÕES

O TCE fez 14 recomendações 
ao DER, cuja implantação será 
acompanhada por meio de processo 
de monitoramento, a ser executado 
pela 5ª ICE - atual responsável pela 
fiscalização do órgão estadual. Na 
fase de defesa, o diretor-geral do 
DER, Nelson Leal Júnior, afirmou 
concordar com 10 das 14 reco-
mendações e informou que estava 
desenvolvendo ações para atendê-
las.

Entre as recomendações para 
que o DER aprimore seus procedi-
mentos de fiscalização está a ado-
ção de sistema informatizado de 
controle de infrações e penalidades, 
que ainda é manualizado. O órgão 
estadual também deverá implantar 
um centro de monitoramento infor-
matizado das rodovias pedagiadas, 
que permita o acompanhamento, 
em tempo real, da execução das 

obras e serviços, o estado geral das 
pistas, a trafegabilidade e a comuni-
cação com os usuários. Outra reco-
mendação preconiza que o DER 
utilize a metodologia de amostra-
gem de materiais e equipamentos 
para conferir se os reparos seguem 
as normas técnicas oficiais.

Para melhorar sua atuação e 
implantar as recomendações da 
auditoria, O TCE indicou que o 
DER utilize os recursos reservados 
mensalmente pelas concessioná-
rias, a título de verba de fiscaliza-
ção, prevista nos contratos. Em 
fevereiro de 2014, quando a audi-
toria foi realizada, as contas cor-
rentes destinadas às despesas com 
fiscalização somavam mais de R$ 
121,35 milhões.

O Relatório de Auditoria foi 
aprovado, por unanimidade, na ses-
são de 1º de setembro do Tribunal 
Pleno, seguindo as instruções da 3ª 
ICE e da Coordenadoria de Fiscali-
zação Estadual (Cofie) e o parecer 
do Ministério Público de Contas 
(MPC). Os prazos para recursos 
passaram a contar a partir de 16 
de setembro, data da publicação do 
Acórdão 4338/2016 - Pleno. 

Auditoria do TCE diz que DER falha

Da Asssessoria

Durante a entrega dos prêmios 
do décimo sorteio Nota Paraná, 
realizada na última segunda-feira 
(26), um dos temas mais comen-
tados foi a possibilidade das entida-
des sem fins lucrativos participarem 
do reembolso de até 30% do ICMS 
pago em bens e servidos e de sor-
teios mensais em dinheiro. O pro-
grama Nota Social foi proposto 
pelo deputado estadual Marcio 
Pauliki para dar a possibilidade às 
pessoas que preferem não informar 
o CPF ao pedir a nota fiscal doa-
rem para aquelas instituições que 
desejam ajudar.

“Mesmo com todo o sucesso 
do projeto, muitas notas ainda 
permanecem sem o número do 
CPF. Nada mais justo que esses 
recursos possam retornar à popu-
lação através de entidades sem fins 

lucrativos. Foi por isso que idealizei 
o Nota Social”, conta o deputado 
estadual Marcio Pauliki. Ele con-
vida todas as instituições filantró-
picas a fazerem uma parceria para 
instalar urnas para arrecadação de 
notas fiscais no comércio local e nos 

supermercados.

      ENVOLVENTE
O secretário estadual da 

Fazenda, Mauro Ricardo Costa, 
classificou que o envolvimento no 
programa é surpreendente. “Nós 

temos em torno de 10 milhões de 
pessoas que informaram o CPF 
na nota. Isso tem proporcionado 
para o estado uma receita adicional 
que é proveniente da omissão de 
receita de diversos estabelecimen-
tos comerciais que vendiam, não 
emitiam nota e, consequentemente, 
não pagavam os tributos correspon-
dentes”, comenta. 

Ele comenta que a intenção é 
ampliar ainda mais as ações. “Nós 
estamos muito felizes com a evolu-
ção do programa e com a participa-
ção das entidades. É uma excelente 
oportunidade das pessoas contri-
buírem com entidades que são par-
ceiras do estado na área da cultura, 
esporte, proteção animal”, destaca. 
De acordo com o secretário da 
Fazenda, desde que as entidades 
começaram a participar do projeto, 
foram distribuídos mais de R$ 721 
mil reais para diversas entidades.

Deputado se diz eufórico com resultados do Nota Social
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Projeto de Pauliki beneficia entidades
'NOTA SOCIAL'

FISCALIZAÇÃO DE RODOVIAS PEDAGIADAS É QUESTIONADA
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Luana Dias

Próxima ao fim da atual 
gestão na Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Públicos, a 
secretária Neide Watanabe faz 
relatório dos trabalhos desen-
volvidos ao longo da adminis-
tração, entre 2013 e 2016. Em 
conversa com a reportagem, 
ela explicou que uma das obras 
mais desafiadoras foi a do Hos-
pital Anna Fiorillo Menarim, 
não só pela dimensão do pré-
dio, mas também pela dificul-
dade em adequar a unidade, 
construída há tantos anos, às 
atuais normas da Vigilância 
Sanitária. Mas, além do Hos-
pital, também receberam inves-
timentos na gestão atual várias 
outras unidades, como é o caso 
do Centro Municipal da Saúde 
da Mulher Regina Nardi, e das 
unidades da Vila do Rosário, 
Bom Jesus, Arapongas, Bela 
Vista, Abapan, Jeová Ribeiro, 
Guararema, SAE e Centro de 
Especialidades Médicas. Tam-
bém foram construídos novos 
postos na comunidade Rio 
Bonito e no Jardim Primavera, 
e recentemente iniciado o mais 
novo, que atenderá a comuni-
dade do Conjunto Habitacional 
Alvorada. O total de inves-
timentos na área, segundo a 
secretária foi de cerca de R$ 4 
milhões, sendo que só no Hos-
pital foram quase dois milhões.

Já na Educação, para onde 
é definido por lei que a admi-
nistração municipal deve dire-
cionar 25% da arrecadação, o 
investimento nesta gestão foi de 
quase R$ 6 milhões, de acordo 
com Neide Watanabe. Além 
das reformas maiores, como a 
do prédio das Escolas Mariana 
Garcez, José Nery, Dalyla Ayres 
e da Vila do Rosário, também 
foram executadas a reconstru-
ção da Escola da comunidade 
Butiazal, e adequação no CMEI 
Padre Lívio Donati, e do CMEI 
Elizabeth Kugler. No caso dos 
Centros Municipais de Educa-
ção Infantil, a secretária des-
taca a iniciativa do prefeito e da 
secretária de Educação de rea-
proveitarem espaço e estrutura. 
“Considero que esta foi uma 
decisão muito sábia, ao invés 
de construir novos CMEIs, eles 
optaram por adequar espaços, 
como no caso do Padre Lívio, 
que se transformou em um 
CMEI, usando um espaço que 
estava ocioso. Na construção 
de um novo, a Prefeitura gasta-
ria um milhão e 500 mil reais, 
já na obra de adequação foram 
gastos R$ 142 mil, e o espaço 
atende ao mesmo número de 
crianças. O mesmo ocorreu 
com o Elizabeth Kugler, que já 
era CMEI, e depois da reforma 
que acabou usando uma estru-
tura que estava em desuso, 
acabou aumentando o número 
de vagas, ou seja, houve nesse 
mandato, em algumas outras 
obras desta gestão, a otimiza-
ção de espaço”, destacou.

Segundo a secretária, tam-
bém houve reaproveitamento 
da estrutura de iluminação, 
transferida da Pista de Atle-
tismo para o Parque Lacustre. 
Além disso, foram realizadas a 
recuperação de alguns prédios 
históricos, que segundo Neide 

Total de 
investimento 
beira os 
R$ 15 milhões, 
segundo Neide
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Secretária fala das ações de sua pasta
GOVERNO REINALDO CARDOSO: OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS

Watanabe, apresentavam situa-
ção de emergência no início da 
gestão. “Entre as tantas solici-
tações que recebemos no início 
do mandato, estava a necessi-
dade de reforma de vários pré-
dios públicos, inclusive, alguns 
históricos e tombados como 
patrimônio, porém, algumas 
obras eram quase impossíveis 
de realizar por conta da estru-
tura que recebemos. Mesmo 
assim, assumimos o desafio 
e executamos a recuperação, 
como no caso da Estação Ferro-
viária, Centro Cultural Vicente 
Machado, Museu do Tropeiro, 
e pintura e reparos na Casa de 
Sinhara e Casa da Praça”.

Na área do Esporte a secre-
tária destacou as obras reali-
zadas no Ginásio Padre Jose 
Pagnacco, a troca do piso e 
reforma de banheiros do Giná-
sio Gerson Torres, e a instalação 
das academias ao ar livre – no 
Centro Ocupacional do Idoso 
(COI), Vila Santa Cruz, Bela 
Vista e duas (sendo uma adap-
tada), na Pista de Atletismo. Já 
no atendimento social, os des-
taques, conforme a secretária, 
foram a construção do Centro 
de Referência da Assistência 
Social (CRAS) no Distrito de 
Socavão e na Vila Santa Cruz, a 
reforma da Unidade de Produ-
ção de Alimentos (Vaca Mecâ-
nica) e do barracão do COI, 
além de obras em andamento, 
como a construção do CRAS no 
Abapan.

Ao longo dos quatro anos 
de gestão de Reinaldo Cardoso 
também foram revitalizadas as 
praças públicas da Vila do Rosá-
rio, Santa Cruz e Castrolanda, 
e construídas novas praças no 
Prado Velho, Vila Operária e 
Bela Vista, além disso, está em 
construção a do Bom Pastor. No 
Bairro Canta Galo, a constru-
ção de uma praça e de um Eco-
Ponto também estão por iniciar. 
E, foram executadas melhorias, 
tanto na Prainha como no Par-
que Lacustre. “Trabalhos como 
esses nós fizemos pensando na 
qualidade de vida das pessoas 
e no encontro das famílias”, 
salienta a secretária.

Outras obras
Neide Watanabe também 

falou de outras obras realizadas 
para dar mais qualidade de vida 
aos castrenses. Entre estas, a 
secretária destacou a instalação 
dos EcoPontos (Jardim Bailly, 

Arapongas e Castrolanda – 
com parceria), que segundo 
ela, minimizaram os problemas 
relacionados ao descarte de lixo 
no município. “Houve grande 
adesão por parte da população, 
antes tínhamos muita dificul-
dade em conservar os locais 
transformados pela população 
em lixões”, explica.

No Socavão também foi 
construída uma nova estação de 
tratamento de esgoto, na Uni-
dade de Saúde do Distrito, em 
parceria com a empresa Bio-
welt. “No local antes haviam 
sete fossas aberta, e todas com 
problema, devido à permeabili-
dade do solo, com a construção 
da nova estação, resolvemos o 
problema do esgoto, isso é um 
exemplo que poderia ser apli-
cado em várias outras áreas 
da comunidade. São soluções 
que consideramos inovadoras, 
e que buscamos lá fora, para 
ser aplicado aqui em Castro”, 
destaca.

No que diz respeito ao Meio 
Ambiente, Neide cita a cons-
trução do novo aterro sanitá-
rio, sendo que o que estava em 
uso já havia passado por duas 
ampliações, e não tinha mais 
espaço. O investimento neste 
caso foi de R$ 700 mil. Ao 
longo da gestão, também foram 
efetuadas reforma e ampliação 
nos cemitérios municipais (no 
Frei Mathias reforma, e no da 
Vila Rio Branco, ampliação), 
além de reforma na rodoviária 
e terminal rodoviário de Cas-
tro. Entre as obras do início da 
gestão, a secretária destacou 
ainda a construção do Centro 
de Zoonoses, que segundo ela, 
veio para atender a uma reivin-
dicação antiga da população. 
“Em resumo, quando assumi-
mos a secretaria tínhamos uma 
frota sem condições de uso, 
faltavam equipamentos bási-
cos para execução das obras, 
e tínhamos uma lista enorme 
de pedidos de reformas, inclu-
sive de prédios públicos. Hoje 
entregamos muitas dessas 
obras prontas, algumas em 
andamento, e uma secretaria 
totalmente reestruturada. Só 
me resta agradecer ao prefeito, 
que nos permitiu essa reestru-
turação e o cuidado com os 
bens públicos, e aos funcio-
nários, que se empenharam o 
tempo todo para que pudésse-
mos efetivar tais atividades”, 
finalizou.

Estação foi reformada e tornou-se aprazível espaço turísticoAntiga Estação Ferroviária apresentava-se totalmente abandonada

Neide Watanabe falou com exclusividade ao Página Um

DEPOIS

Iniciada instalação de transmissão
INTERNET GRATUITA EM CARAMBEÍ

Da Assessoria

No último sábado (24) 
ifoi iniciada a instalação dos 
equipamentos para trans-
missão do sinal de internet 
gratuita em Carambeí. A 
ação integra o Programa 
Carambeí Digital e a pre-
visão de conclusão seria o 
final de outubro. Foram ins-
taladas 11 torres de trans-
missão que beneficiarão 
a totalidade da população 
urbana e rural, na região do 
Catanduvas.

Carambeí é pioneira 
quando a questão é inte-
gração digital. O município 
já provou isso com a Praça 
Cívica que foi o primeiro 
local público a contar com 
sinal aberto e também o 
Terminal Rodoviário. A pre-
visão é que até o final do ano 

mais quatro locais públicos 
receberão sinal aberto de 
internet: Ginásio do Jardim 
Brasília, Bombeiro Comuni-
tário no Jardim Novo Hori-
zonte, Boqueirão e AFCB.

De acordo com o diretor 
do departamento de Infor-
mática, Edison Rodrigo 
Moura, a instalação dos 
aparelhos que iniciou-se no 
sábado dotará a área urbana 
e grande parte da zona rural 
de sinal de internet de qua-
lidade, possibilitando a glo-
balização da comunicação e 
informação a toda popula-
ção. Ele informa que serão 
onze torres, sendo cinco 
no perímetro urbano e seis 
para atender a região do 
Catanduva que funcionarão 
via Rádio.

Além de alcançar quase 
que a totalidade da popu-

lação o sistema de tor-
res também possibilitará 
a Prefeitura Municipal a 
interligação de todos os 
departamentos e secreta-
rias, com dados “full time” 
disponibilizados para maior 
eficiência dos serviços pres-
tados a comunidade. “É a 
modernização da gestão 
pública que imprimirá a tec-
nologia da informação nos 
serviços básicos”, enfatiza 
o diretor do departamento 
Municipal de Informática.

“Para o usuário obter o 
sinal em residência ou ponto 
comercial será necessário à 
aquisição e instalação de 
uma antena que seguirá 
especificação técnica deter-
minada pelo departamento 
de Informática, tendo 
somente este custo único”, 
afirma Edison Rodrigo.

ANTES
D
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Da Redação

Registrada no Tribu-
nal Regional Eleitoral 
do Paraná sob número 
09878/2016, a mais 
recente pesquisa divulgada 
pelo Instituto de Pesquisa 
Visão e divulgada nesta 
terça-feira nas páginas 
do jornal ponta-grossense 
Diário dos Campos, coloca 
em condição de empate 
técnico os dois polariza-
dores da corrida eleitoral 
à Prefeitura Municipal de 
Castro. Foram ouvidos 400 
eleitores nos dias 21, 22 e 
23 deste mês de setembro.

Numa simulação única 
com os três candidatos a 
prefeito de Castro, Moacyr 
Fadel (PMDB), da coliga-
ção Avança Castro, está 
quatro pontos percentuais à 
frente do vice-prefeito Mar-

cos Bertolini (PSDB), da 
coligação Castro é Maior. 
Moacyr tem 37% da prefe-
rência dos eleitores contra 
33% de Marcos Bertolini. 
Considerando que a mar-

gem de erro é de 4,9% 
para mais ou para menos, 
segundo o Instituto Visão, 
ambos estão empatados 
tecnicamente nesta reta 
final da campanha.

Indecisos são 16%
Com 52.725 eleitores 

aptos a votar em outubro, 
Castro ostenta, segundo a 
amostragem do Instituto 
Visão, um total de 16% dos 

Indecisos 
podem definir 
a eleição 
majoritária  

Corrida eleitoral tem empate técnico
SUCESSÃO MUNICIPAL EM CASTRO

Da Redação

Três escolas da rede pública 
estadual de Castro  foram sele-
cionadas para  participar do pro-
grama Escola 1.000  lançado na 
terça-feira (27), pelo Governador 
Beto Richa e que vai destinar 
R$100 milhões para mil escolas 
estaduais. 

Entre as escolas escolhidas 
estão o colégio estadual Matilde 
Baer, Escola Joana Torres Pereira 
e o colégio  São Sebastião, que fica 
na colônia do Maracanã. O anún-
cio foi confirmado pela diretora 
do núcleo de Educação de Ponta 
Grossa, professora Maria Izabel, 
que adiantou que também está 
buscando incluir neste programa 
o colégio estadual Maria Apare-
cida Nisgoski. As demais escolas 
estaduais de Castro entrarão no 
programa a partir de 2017 . De 
acordo com o programa, a verba 
liberada será utilizada para as 
escolas incluídas no Escola 1.000 
para obras de reforma e melho-
rias como por exemplo pintura 
de quadras esportivas, aquisição 
de equipamentos para laboratório 
entre outras . Para isso, os recur-
sos serão depositados diretamente 
na conta dos colégios estaduais 

e para o governador Beto Richa, 
isto demonstra mais um avanço na 
democratização das escolas. “Isto 
também reflete na absoluta con-
fiança da comunidade escolar nos 
professores e diretores”, afirmou.   

Organizado pela Casa Civil do 
Governo do Paraná e pela Secreta-
ria do Estado da Educação o pro-
grama comtempla quase a metade 
de toda a rede estadual, formada 
por 2,1 unidades e um milhão de 
estudantes. O governador ressal-
tou que foram feitas audiências 
públicas em todas as regiões do 
Estado para que as chefias dos 
núcleos regionais junto com os 

diretores das escolas, elegessem 
as mil escolas que mais precisavam 
de apoio imediato para fazer refor-
mas e implementar melhorias.

De outro lado, o secretá-
rio chefe da Casa Civil, Valdir 
Rossoni explicou que a Superin-
tendência de Educação (Sude), 
da Secretaria de Educação irá 
fiscalizar as obras nos colégios. 
”O pagamento da obra será feito 
pelo diretor da escola com a par-
ticipação da comunidade escolar 
e a fiscalização dos engenheiros 
da Sude e da Coaphar e nosso 
desejo é que até o início do ano 
letivo as obras já estejam pron-

tas”, afirmou.

Em boa hora
“Ainda esta semana nossa 

escola estava discutindo  de que 
forma iríamos fazer reformas e 
a notícia que vamos receber esta 
verba do Estado, nos deixou muito 
animados. Vai ser uma maravilha 
e o nosso colégio já começa a se 
preparar para as reformas”, disse 
Rita Duarte,  diretora auxiliar  do 
colégio estadual Joana Torres 
Pereira, que fica no jardim social 
Primavera. O colégio abriga hoje 
um universo de 800 alunos, dividi-
dos em três turnos.

O programa Escola 1.000, 
complementa diversos investi-
mentos feitos pelo Governo do 
Estado na área da Educação. O 
Paraná ainda se destaca no cená-
rio nacional quando o assunto é 
alimentação escolar. O investi-
mento com aquisição de gêneros 
alimentícios para suprimento do 
Programa Estadual de Alimen-
tação Escolar no período de 
2011/2016 chegará a R$605 
milhões . Até 2010, o Governo 
do Estado investia R$ 3 milhões 
na aquisição de merenda da agri-
cultura familiar. Hoje, o valor 
alcança R$38 milhões.

Colégios estão no programa Escola 1.000
EM CASTRO SÃO TRÊS INSTITUIÇÕES DE ENSINO

Beto Richa assina programa que beneficia escolas de Castro

Divulgação

Da Assessoria

Toda a transformação pela 
qual vem passando o Soca-
vão após a instalação da torre 
da TIM tem beneficiado não 
só os moradores do distrito e 
das localidades próximas, mas 
também quem tem comércio no 
setor. É o caso de Maely But-
ture Kubis, 25, sócia-proprie-
tária da D3M Comercial, que 
comercializa celulares, acessó-
rios e presentes. Ela nasceu em 
Castro, mas mora no distrito há 
dez anos.

De acordo com Maely, 
desde que a torre foi instalada, 
a venda de aparelhos celular 
com a tecnologia 3G aumentou 
em torno de 120%. O aumento 
na venda de recargas de celu-
lar foi de cerca de 80%. “Já 
não vendemos muitas antenas 
de 3G. Nas redondezas, onde 
não pega celular, nós vendemos 
antenas de telefonia rural e tele-
fones de mesa”, relatou. Para 
pessoas que moram em locais 
mais distantes, a loja chegou 
a instalar várias antenas com 
a tecnologia 2G. “Era difícil 
pegar sinal porque a torre era 

longe. Mas hoje praticamente 
todos migraram para o 3G”, 
disse.

A loja existe há cinco anos. 
Além de recargas, venda de 
aparelhos celular, chip e ante-
nas com telefonia rural, a loja 
comercializa acessórios, como 
películas e capas, e itens 
para presentes. “Antes, havia 
somente telefones fixos nas 
residências e os telefones públi-
cos não funcionavam porque 
ninguém vendia cartões telefô-
nicos”, disse Maely. “Aqui, era 
tudo muito limitado. Mas, hoje, 
melhorou para todos, famílias e 
comunidade”, completou.

Venda de celulares 
aumentou 120%

NO SOCAVÃO

Maely Butture Kubis, da D3M Comercial

Luciana Westphal

entrevistados que não sabem 
ou não responderam em 
quem votarão, índice supe-
rior aos 10% que preferem 
votar na vereadora licen-
ciada Aline Roberto (PR), 

da coligação Castro Pode 
Mais. Apenas 3% dos entre-
vistados anunciaram que não 
votariam em nenhum dos 
candidatos, enquanto 1% 
pretendem votar em branco, 
um dos menores índices já 
verificados nas mais recen-
tes eleições em Castro.

Segundo a pesquisa, para 
45,8% dos eleitores entre-
vistados, quem vencerá a 
eleição majoritária em Cas-
tro será Moacyr Fadel  e seu 
vice Alvaro Telles. Já 30,4% 
dos eleitores acreditam que 
Marcos Bertolini e o vice 
Riva do Rizolar é que serão 
os mais votados no dia 2 de 
outubro. Não sabem ou não 
responderam somam 19,7%, 
enquanto 4,1% acreditam 
que Aline Slutjes Roberto e 
o vice Regis Moreno serão 
os vitoriosos nesta eleição.

A amostragem apre-
senta ainda  que 72,8% 
não mudará seu voto que é 
definitivo, mas 10,3% dos 
entrevistados confirmaram 
que poderão mudar seu 
voto. Não sabem ou não 
responderam representam 
16,9% dos entrevistados.

“Aqui era tudo 
muito limitado. 
Mas, hoje, 
melhorou para 
todos, famÍlias 
e comunidade

AVALIAÇÃO
ESTIMULADA
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

FRETES E MUDANÇAS
Para Castro e região, com caminhão 
furgão. Faça um orçamento sem com-
promisso pelo telefone: (42) 9982-
8784.

AULAS DE DIREÇÃO
Perca o medo de dirigir! Aulas com 
carro novo. aceito catões de credito e 
debito.  (42) 9982-7821 / 9982-8105.

GRUPO GAÚCHO
O grupo Máfia da Vaneira está com 
alguns dias em aberto na agenda. 
Interessados em contratar para 
shows, ligar para: (42) 9842-8940.

PROCURO EMPREGO
Como diarista ou cuidadora de idosos. 
Possuo experiência. Falar com Claudia 
pelo telefone: (42) 9972-0464.

VENDE-SE
Balcão para caixa, prateleira, gôn-
dola, expositor, cesta e mercado-
rias em geral para comércio. Aceito 
troca por carro ou moto. Tratar 
pelo fone: (42) 9916-4381.

VENDE-SE LOTE
Medindo 360 m², no Tronco, próximo ao 
trevo. Valor: R$48.000,00. Aceito carro 
no negócio. Fone: (42) 9828-3002.

VENDE-SE  SOBRADO NOVO 
No Parque N. Senhora das Graças. 
Com 2 quartos, área de serviço, 
sacada, entrada individual. Finan-
ciamos pela Minha Casa, Minha 
Vida. Em Ponta Grossa. Contato: 
(42) 9972-5387 / 9954-3335.

ALUGA-SE CASA
Com três quartos, sala, cozinha e 
banheiro, em frente ao Quartel. 
Tratar pelo fone: (42) 3232-0433.

BARRACÕES 
PRÉ-MOLDADOS

Galpões, 2 de R$9.500,00 e 
outros 3 de R$16.000,00. Novos 
e usados em bom estado. Orça-
mos qualquer tamanho e parce-
lamos. Ligue: (42) 9137-1214.

VENDE-SE CASA
Em Ponta Grossa, na vila 31 de 
Março. Em alvenaria, com dois 
quartos, sala, cozinha, banheiro 
e garagem. Valor: R$120.000,00. 
Aceito carro e estudo propostas. 
Fone: (42) 8401-3944

ALUGA-SE CASA
Na Rua Pedro Dobis, nº 90, no 
Centro. Interessados tratar pelo 
telefone: (42) 9955-3747.

VENDE-SE CHÁCARA
Na Colônia Iapó. Aceito troca por 
casa em Castro. Fone: (42) 9973-
7634.

SUPER PROMOÇÃO
- ED. CRISTAL

Vende-se apartamento nº 22, de 
R$ 198.000,00 por R$ 180.000,00, 
pronto para morar. Próximo ao 
centro, 2 quartos, opção de com 
ou sem suíte, todos com sacada e 
churrasqueira, até 2 vagas de gara-
gem. Em Ponta Grossa. (42) 9972-
5387 / 9954-3335.

ALUGA-SE 
QUITINETE

Na Rua Major Otávio Novaes, nº 
520, no Centro, próximo ao Salão 
da Alice. Tratar pelo telefone: (42) 
9982-4002.

VENDE-SE 
CASA

Vende-se casa em alvenaria, 140 
metros quadrados, com frente 
comercial. Valor: R$115.000,00 ou 
troco por chácara. Telefone para 
Contato: (42) 9936-6945 / 8818-
3202. 

VENDO
 CITROEN C5 

Imagine um carro que tem tudo. 
Esse é o C5 2010, com suspensão 
ativa e muito luxo, que tenho para 
vender. Valor de R$ 42 mil  + 10 
parcelas de R$ 1 mil. Contato pelo 
9972-0758, com Sandro.

Luciana Westphal

Da Assessoria

Ponta Grossa - A 44ª 
edição do Festival Nacional de 
Teatro – Fenata, promovido pela 
Universidade Estadual de Ponta 
Grossa (UEPG), teve inscritos 
234 espetáculos, de 62 cidades 
localizadas em 16 Estados e no 
Distrito Federal. O balanço das 
inscrições foi divulgado nesta 
terça-feira (27) pela Diretoria 
de Assuntos Cultuais da Pró-
Reitoria de Extensão e Assuntos 
Culturais (Proex/DAC). 

O festival ocorre de 9 a 16 
de novembro, no Cine Teatro 
Ópera, Auditório do Câmpus 
Central e espaços culturais 
alternativos de Ponta Grossa e 
região.

De acordo com o diretor cul-
tural e coordenador do festival, 
Wilton Correia Paz, o processo 
de Curadoria inicia nesta quar-
ta-feira (28), no Hotel Planalto, 
com a seleção das peças para 
a mostra competitiva (teatro 
adulto e teatro para crianças) 
e para a mostra não competi-
tiva (teatro de rua, ‘Às dez em 
cena’, paralela e especial). 

“A comissão de curadores 
convidados selecionará 27 espe-
táculos, levando em considera-
ção os critérios estabelecidos no 
regulamento do festival, e mais 
48 peças suplentes, para cobrir 
eventuais desistências”.

Wilton Paz atribui o expres-
sivo número de inscrições às 
mudanças efetuadas no regula-

mento, que possibilitaram aos 
grupos participar com mais de 
um espetáculo em duas ou mais 
categorias ou, até o mesmo, 
com um espetáculo em duas 
categorias. 

“Também reajustamos os 
valores da ajuda de custo aos 
grupos para custeio próprio de 
hospedagem e alimentação”, 
disse Paz. A verba é proporcio-
nal à distância da cidade de ori-
gem do grupo a Ponta Grossa, 
variando de R$ 1 mil a R$ 6,5 
mil para um espetáculo selecio-
nado. No caso de duas peças 
selecionadas do mesmo grupo, 
o valor varia de R$ 1,5 mil a 
R$ 10 mil.

Em numeros
Foram cadastradas para o 

Fenata 26 peças para a mostra 
especial, cujas apresentações 
tem o objetivo de formação de 
público e ocorrem de 7 a 11 de 
novembro; 27 espetáculos para 

a categoria ‘Às dez em cena’; 38 
peças para a modalidade ‘teatro 
de rua’; 42, para a mostra ‘tea-
tro para crianças/bonecos/ani-
mação’; e 95 espetáculos para 
a categoria ‘teatro adulto’. A 
mostra paralela, para apresen-
tações em espaços alternativos, 
recebeu seis inscrições.

Com relação à origem dos 
grupos inscritos, a maioria vem 
de São Paulo. São 80 inscritos 
da capital e do interior paulista. 
Depois, vem o Paraná, com 52 
peças inscritas; Rio de Janeiro, 
com 43 peças; e Santa Cata-
rina, com 25 peças. Da Bahia, 
vêm cinco grupos. Ceará, Minas 
Gerais, Mato Grosso do Sul e 
Rio Grande do Sul competem 
na seleção da curadoria com 
quatro espetáculos cada. De 
Goiás, vieram mais três inscri-
ções; do Distrito Federal, Espí-
rito Santos e Rio Grande do 
Norte, dois espetáculos cada; 
e Alagoas, Maranhão, Pará e 

Rondônia/Amazonas, com uma 
peça cada.

De acordo com o crono-
grama do festival, o trabalho 
da Curadoria de seleção dos 
espetáculos segue até esta sex-
ta-feira (30). A divulgação dos 
selecionados ocorre também na 
sexta-feira (30). Até 5 de outu-
bro, a coordenação aguardará 
a confirmação de participação 
dos selecionados. Os grupos 
ainda terão prazo até de 20 
outubro para alterações de 
staff. De 7 a 11 de novembro 
ocorrem as apresentações da 
mostra especial. 

A abertura do festival será 
em 9 de novembro e o encer-
ramento no dia 16, com a 
premiação dos vencedores e 
apresentação de um espetáculo 
convidado.

Apoios e patrocinios
O Fenata (Pronac 162048) 

é uma iniciativa da UEPG, rea-

Fenata acontece no Teatro Ópera, no Auditório do Campus e espaços culturais alternativos

Grupos podem 
participar com 
mais de um 
espetáculo

Divulgação

44º Fenata tem 234 peças inscritas
TEATRO AMADOR EM ASCENÇÃO

lizado através da Fundação de 
Apoio à UEPG, e conta com 
a patrocinadora master CCR 
Rodonorte/Instituto CCR, Caixa 
Econômica Federal, Colégio 
Sepam, Tratorcase, Trator-
new e Magparaná. O projeto é 
aprovado pelo Conselho Muni-
cipal de Políticas Culturais de 
Ponta Grossa, oferecendo aos 
patrocinadores os benefícios 
da Lei Municipal de Incentivo 
à Cultura - Lei Bepe (LEI Nº 
11.528/2013).

São parceiros do festival a 
Secretaria de Estado da Cultura, 
Sesc Paraná, Fundação Munici-
pal de Cultura de Ponta Grossa, 

Fundação Municipal de Turismo 
de Ponta Grossa, Ceci - Centro 
de Estudos Cênicos Integrados, 
Deck Club an Lounge Bar e 
Hotel Planalto. 

Apoiam o evento o Ponta 
Grossa Campos Gerais Con-
vention & Visitors Bureau, Ideia 
Três, TV Educativa, Sanepar, 
TVM, VCG e os cursos de 
Turismo, Artes Visuais, Jorna-
lismo e Turismo, acadêmicos 
voluntários de diversos outros 
cursos superiores da UEPG e 
outras faculdades, Coordenado-
ria de Atenção e Orientação ao 
Estudante da UEPG, além do 
Projeto Cultura Plural.

Luciana Westphal 

Nessa quarta-feira o Calçados 
Catarinense Caramuru Futsal entra 
em quadra diante do Toledo Fut-
sal. A partida está marcada para as 
20h30 no Ginásio Pagnacco, em 
Castro. 

A equipe vem de dois placa-
res negativos no Estadual e outro 
resultado, a não ser a vitória inte-
ressa a equipe, de acordo com o 
ala Léo Costa. 

Para o atleta, a ideia é claro, é 
classificar, mas para isso acontecer 
o time precisa garantir os pontos 
disputados em casa. “Precisamos 
dos pontos em casa e infelizmente 
isso não aconteceu jogando contra 
o Umuarama, então, precisamos 
recuperar esses pontos jogando 
fora e garantir que placares nega-
tivos não se repitam em Castro”, 
comentou.

Léo Costa também lamen-
tou a derrota do clássico, con-
tra o Keima  Futsal, no final se 
semana, pois avaliou que o grupo 
jogou muito bem. “Perdemos 

para o Keima, mas nos portamos 
muito bem, o resultado mais justo 
talvez, seria um empate. Foram 
erros pontuais que definiram o 
resultado, mas não temos tempo 
para lamentações, então estamos 
trabalhar para minimizar que 
isso não aconteça mais. Contra o 
Toledo, precisamos vencer, outro 
resultado não interessa”, finalizou 
o atleta. 

Caramuru quer a vitória

Léo Costa diz que equipe 
precisa garantir pontos em casa

CONTRA O TOLEDO
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Piraí do Sul - A Polícia Civil 
de Piraí do Sul realizou impor-
tante prisão no último final de 
semana. Após investigações, a 
equipe comandada pelo dele-
gado titular da cidade prendeu 
em flagrante dois homens suspei-
tos de integrar uma quadrilha de 
estelionatários. De acordo com a 
polícia, estima-se que os golpes 
causaram um prejuízo aproxi-
mado no valor R$ 1 milhão. 

As investigações apontaram 
que o grupo estaria envolvido 
com a venda ilegal de máquinas 
agrícolas, as quais eram adqui-
ridas após aluguel e vendidas 
por um preço muito abaixo no 
mercado. “Os indivíduos loca-
vam escavadeira hidráulica e 
compressores  e depois vendiam 
os maquinários  para terceiros”, 
completou a polícia.

A prisão dos homens, de 
40 anos, ocorreu no momento 
em que os suspeitos vie-
ram até Piraí para concluir a 

negociação com um dos ‘clien-
tes’, no instante, eles foram sur-
preendidos pela equipe policial, 

que realizou a abordagem e deu 
voz de prisão. 

Ainda conforme a Polícia 
Civil, no caso investigado, três 
máquinas foram locadas em 
Curitiba. Estima-se que o preço 
delas seja mais ou menor no 
valor R$ 600 mil. Além desse 
caso, a Polícia afirmou que abriu 

inquérito e investiga outras situ-
ações em que os suspeitos esta-
vam atuando com ‘clientes’ de 
São Paulo, Guarapuava e Minas 
Gerais. “Já chegou até nós infor-
mações desses casos, ainda esta-
mos investigando. Acreditamos 
que tenham mais pessoas envol-
vidas nisso”, finalizou a polícia. 

Maquinário era avaliado 
em R$ 600 mil pela polícia 

Polícia 
investiga 
vendas feitas 
em outras 
regiões e 
estados

Divulgação

Civil prende suspeitos de estelionato
QUADRILHA VENDIA MÁQUINAS AGRÍCOLAS LOCADAS

Telêmaco Borba – Polícia 
Civil de Telêmaco Borba inves-
tiga caso de disparo de arma 
de fogo contra uma pessoa. 
De acordo com informações da 
Investigação, um homem, iden-
tificado como Eferson Vagner 
Lima Izidoro teria comparecido 
a delegacia registrando o crime. 

O caso aconteceu no bairro 
Rio Algre. Eferson contou aos 
policias que depois de uma 
confusão o suspeito atirou em 
seu tornozelo e ele precisou 
ser atendido na Unidade de 
Pronto Atendimento – UPA, da 

cidade. 
Mas, a polícia relatou que o 

caso está um pouco estranho, 
pois a vítima mudou sua versão 
da história por mais de uma 
vez, e os ferimentos não foram 
confirmados se realmente foram 
provocados por arma de fogo. 
Mesmo assim, a polícia inves-
tiga o caso e pede para que 
populares que tenham informa-
ções a respeito que entrem em 
contato com as autoridades. 

Eferson tem 21 anos e 
estava em um bar quando tudo 
aconteceu. 

Polícia investiga caso de 
disparo de arma de fogo

HISTÓRIA MAL CONTADA

Caso aconteceu no bairro Rio Alegre, em Telêmaco Borba

Alex Durski

Jaguariaíva – Bombeiro 
acabou impedindo um adoles-
cente de ser assaltado no último 
domingo em Jaguariaíva. Con-
forme as informações o militar 
retornava do trabalho quando 
viu a ação criminosa aconte-
cendo. Sem pensar duas vezes, 
ele impediu o assalto. 

A situação foi registrada na 
rua Nicador Soares, por volta 
das 18 horas. Conforme o 
boletim da polícia, o bombeiro 
flagrou o momento em que o 
assaltante estava empurrando 
uma criança, achando a ação 
suspeita, resolveu chegar mais 
perto, então notou que se tra-
tava de um assalto. 

Após a confusão o suspeito 
acabou sendo preso pela Polícia 
Militar que foi acionada. A vitima 
contou aos policiais que o crimi-
noso estava pedindo seu celular. 

O suspeito era menor, de 17 
anos, por isso não teve o nome 
divulgado. Diante dos fatos 
ele foi levado para a Delegacia 
Local, onde deve respondeu 
pelo crime de furto. 

Militar que 
voltava do 
trabalho 
impede assalto

VÍTIMA ERA UMA CRIANÇA

Piraí do Sul – Quatro pes-
soas foram encaminhadas a 
delegacia local de Piraí do Sul 
após se envolverem em confu-
são generalizada por volta de 
18 horas de domingo (25), em 
um clube localizado na avenida 
5 de Março, no centro. Além 
dos presos, uma pessoa ficou 
ferida, vítima de disparo. 

Informações dão conta que 
dois policiais que estavam de 
folga e passando pelo local, 
avistaram a situação e prende-
ram um rapaz, de 22 anos, que 
estava efetuando disparos de 
arma de fogo. Junto com ele, os 
policias também apreenderam 
uma garrucha calibre .22.

Na situação, um rapaz foi 
atingido, de raspão, na região 
do tórax. Ele precisou de aten-
dimento médico e não corre 
risco de morrer. 

Mais prisões
Durante a ação dos policiais, 

algumas pessoas tentaram impe-
dir a prisão do suspeito, além 
disso, dois homens queriam 
entrar em luta corporal com 

os policiais, um deles inclusive 
tentou tomar uma escopeta, que 
estava de posse da polícia. 

Ao se proteger, o policial 
atirou na panturrilha no rapaz, 
com arma não letal. Uma mulher 
também foi presa por desacato.

Rapaz leva tiro em confusão e 
outros quatro vão para delegacia

NO CENTRO DE PIRAÍ DO SUL

Todos foram encaminhados para a delegacia de Piraí do Sul

Divulgação

Telêmaco Borba - Câmeras 
de segurança flagraram situa-
ção inusitada no final de semana 
em Telêmaco Borba. Duas pes-
soas ficaram gravemente feridas 
em um acidente envolvendo um 
carro e uma motocicleta. O que 
chamou atenção e tornou o caso 
diferenciado, foi que as vítimas 
‘voaram’ da motocicleta que aca-
bou entrando em uma loja de 
colchões, localizada no centro da 
cidade. 

O acidente foi registrado no 
domingo (25), as vítimas, identi-
ficadas como Djonathan Mendes 
de Arruda, de 23 anos, e Jhessica 
Gonçalves, de 18 anos, foram 
socorridas por equipes do Siate e 
Corpo de Bombeiros e precisaram 
ser rapidamente encaminhadas ao 

Hospital Dr. Feitosa. De acordo 
com o boletim, os dois sofreram 
fraturas, escoriações e cortes pelo 
corpo. A redação tentou contato 
com a administração da casa hospi-
talar para saber do quadro de saúde 
de ambos, porém, informações não 
podiam ser repassadas. 

Acidente
A colisão envolveu a motocicleta 

e um Fiat Palho. As câmeras mos-
tram o cruzamento da Rua Tiraden-
tes, no exato momento em que a 
moto saí do chão e vai em direção a 
loja, que conta com portas de vidro, 
nesse instante as vítimas são arre-
messadas ao chão. 

Já os ocupante do automóvel 
não sofreram ferimentos e recusa-
ram atendimento médico. 

Vítimas são arremessadas 
de moto durante acidente

ACIDENTE CINEMATOGRÁFICO

Câmeras mostram motocicleta 'voando' de encontro a vitrine

D
ivulgação / R

eprodução Video

Suspeitos foram presos em flagrante no momento da venda“Indivíduos 
locavam 
escavadeira 
hidráulica e 
compressores e 
depois vendiam

Na confusão geral 
rapaz foi atingido 
de raspão no tórax
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Patrícia Salles 
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Stela Nicolas da Costa

LIBRA - Seu desafio será 
agir nos bastidores e manter 
distância de quem não merece 
confiança, especialmente no tra-
balho. Se seguir a sua intuição, 
pode conseguir algum lucro. Cor: 
marrom.

ESCORPIÃO- Bom dia para 
se arriscar e se aventurar em algo 
novo. Só não é o melhor momento 
para misturar amizade e dinheiro. 
Se precisa de conselho, procure 
um amigo. Cor: pink.

SAGITÁRIO- As estrelas 
enviam boas energias para a pro-
fissão. Se pensa em conquistar 
uma promoção, melhor agir nos 
bastidores. Deixe as diferenças 
pessoais de lado. Cor: laranja.

CAPRICÓRNIO- O astral é 
favorável para iniciar um curso, 
compartilhar o que sabe com os 
colegas e sonhar alto. Se anda 
pensando em viajar, seus planos 
têm tudo para correr bem, es-
pecialmente na companhia dos 
amigos. Cor: creme.

AQUÁRIO - É hora de fazer 
algumas mudanças e se livrar de 
tudo o que não usa mais. Reveja 
os gastos e faça os ajustes neces-
sários. Nas amizades, há sinal de 
tensão. Cor: roxo.

PEIXES- Você vai se sair 
melhor se juntar forças com os 
colegas. Arrisque-se um pouco 
mais. Cor: cinza.

ÁRIES - O astral é favorável 
para se concentrar no trabalho e 
cuidar de tarefas que podem ser 
feitas a sós. Porém, o desgaste do 
dia a dia pode atrapalhar alguns 
planos. Cor: creme.

TOURO- Se usar o seu char-
me para se entender com os cole-
gas, o trabalho vai correr melhor. 
A criatividade e a sorte estarão 
ao seu lado! Aproveite para entrar 
em contato com os amigos. Cor: 
azul-turquesa.

GÊMEOS- Os laços familia-
res estão em alta e você pode até 
conseguir um emprego através de 
um parente, se está procurando. 
Vale a pena dar uma ajuda a 
alguém de casa, se necessário. 
Cor: bege.

CÂNCER - Raciocínio rápido 
e boas ideias vão movimentar esta 
quarta-feira. Mas, no trabalho, 
redobre a atenção para não perder 
papel ou informação importante.  
Cor: azul-marinho.

LEÃO - Sua atenção vai se 
voltar para as finanças e você 
estará em busca de segurança. 
A família pode ajudar, se estiver 
precisando de grana. Cor: azul.

VIRGEM-Hoje, vai sobrar 
confiança para mostrar o que 
pensa e até conhecer novas pes-
soas. Em casa, porém, procure 
ceder em algumas coisas se quiser 
manter a harmonia. Cor: lilás.

D+D+
O extraordinário fotógrafo Christian 
Christóforo, ladeado pela rainha Letticia 
Oliveira, primeira princesa Isabella Lima 
e a segunda princesa Nathalia de Souza

Depois que a Big Time Orchestra arrepiou o SusperStar e fez a tela subir com uma das 
votações mais altas da segunda temporada, a banda ganhou outros palcos, como 
o do Baviera, em Ponta Grossa. No sábado (24), o cantor Franco, da voz bem ao estilo 
rock 'n' roll, deixou fotografar-se ao lado de Bruna Schimanski e Paola de Cássia Soares 

Parte da comissão julgadora do 
Concurso Garota do Comércio

A competente equipe da Cacau Show de 
Ponta Grossa. Na foto Ariana Levinski,Solange 
Gonçalves da Silva e Natália da Luz

Dezesseis belas garotas 
deixaram a timidez de 
lado e desfilaram graça e 
beleza para uma comissão 
julgadora acostumada 
com concursos. Dentro 
da proposta de valorizar 
uma cultura - dessa vez 
a holandesa, o evento 
desse ano inovou ao fazer 
as candidatas em moda 
praia, além do traje social 
e de gala. 

Garota do 
Comércio 
tem suas 
vencedoras

Divulgação

Divulgação / Christian Christóforo

Divulgação

Divulgação
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